



LA CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE LA CIUDAD DE VITORIA favorece a los alaveses custodiando y haciendo productivas sus economías.

Protección a las familias

La familia, primera célula de la vida social, base y fundamento del orden natural de la vida humana había sido relegada al olvido por aquellos que tienen en sus manos el llevar a cabo la tarea de atender la función social de la familia.

Este núcleo tan importante en la vida social de los pueblos que es por sí solo el fundamento de toda la vida de las naciones y la fuente perdurable en la que se nutren las esencias vitales de la humanidad había sido olvidado de tal forma, llegándose al extremo de que el liberalismo durante todo el siglo pasado y parte de este no se preocupara lo más mínimo de tan trascendental cuestión; hasta que la propia necesidad con imperioso apelativo llamará a las puertas de los Estados dando la voz de alarma ante el gravísimo problema de la des población, descenso de la natalidad y pobreza en los núcleos familiares.

El Estado español que asumió y tomó a su cargo desde aquel 18 de julio de 1936 el revalorizar las más puras y tradicionales esencias nacionales que nutren y vivifican, por decirlo así, todo el complejo de la vida social de un pueblo; el Estado español, decimos, tomó sobre sus hombros la carga de levantar el nivel de la familia amparándola con medidas preventivas y dictando Leyes y Disposiciones, que arrancando de la del 18 de julio de 1938 en que se estableció en España la Ley de Subsidios Familiares llegaron hasta la última y reciente de 27 de julio de 1943 en que se da un paso más gigante en la tarea de apoyar a la familia de acuerdo con los principios que informan la Legislación Social del Estado Nacional Sindicalista, por las que se otorgan los bienes suficientes al padre prolífico para que la madre, esposa y reina del hogar, no tenga necesidad de abandonar este en busca del necesario y suficiente sustento de las criaturas.

La importancia de los Subsidios es tan grande, que su cuantía según el número de hijos ha sido tan elevada que hay obrero que llega a cobrar más de Subsidio Familiar que de jornal por trabajo.

El Caudillo y el Estado inspirándose en los principios cristianos patrióticos y de Justicia Social va revalorizando la Ley de Subsidios Familiares no dejando en poder alcanzar y atenuar en lo posible las dificultades numerosas que se presentan en el proceso de vida al productor modesto, empleado y trabajador.

Visitando la Academia de Artillería



En su visita a la Academia de Artillería del Reich, el Jefe de las Juventudes Alemanas Axmarin se luda personalmente a los oficiales procedentes de las Juventudes H.

PENALAMIENTO ALAVES

FRANQUIBO
CONCERTADO

VIVA CRISTO REY

Año XII I

Vitoria, lunes 9 de Agosto de 1943

Núm. 3.226

Los aliados ocupan Sto. Fratelo, Santa Agata y Cessaro en Sicilia

Desembarco tras las líneas germano-italianas

Ha sido alcanzada por los anglo-yanquis la línea de Agideale a Santa María de Licoria, en el sector costero

Túnez.—El comunicado aliado del VIII Ejército prosigue su constante avance en el sector costero, habiendo alcanzado la línea de Agideale a Santa María de Licoria. El séptimo Ejército efectuó un desembarco de sus tropas a retaguardia tras las líneas enemigas.

Han sido rechazados los envíos de refuerzos del enemigo en dirección oeste siendo capturados 300 prisioneros.

Han sido ocupadas las localidades de Santo Fratello y Santa Agata y las tropas avanzan para enlazar con las fuerzas de desembarco en la retaguardia costera.

Milicia Universitaria

Destacamento de Bilbao
Siendo elevadísimo el número de consultas que a diario se reciben en esta Jefatura sobre ingreso, ventajosa y cuanto pueda referirse a Instrucción Pre militar Superior, pongo en general conocimiento que cuantos datos sobre el particular se deseen conocer, se consiguan en el Boletín Oficial del Estado núm. 92 del 2 de abril de 1942 y en el Diario Oficial del Ejército número 74 del 31 de marzo de 1942.

Más abajo ha sido ocupado Cessaro.—(Efe).

Argel.—La mayor parte de las líneas defensivas del Eje en el sector de Etna se hallan en manos y en poder de las tropas aliadas. Las bases y posiciones enemigas se encuentran sujetas a un incansable martilleo de aviación y el enemigo se retira hacia Mesina.—(Efe).

Berlín.—En el sector norte del frente de Sicilia, dice el comunicado alemán de hoy, el enemigo reanudó con fuerzas superiores sus ataques a lo largo de la carretera de la costa. Los combates y la lucha continúan.

Ante la costa norte de Sicilia las formaciones aéreas italo-alemanas hundieron un contratorpedero y un mercante de 7.000 toneladas.—(Efe).

Roma.—El comunicado italiano da

cuenta de que en la región septentrional de Sicilia continúan los duros combates en las posiciones ocupadas por los alemanes e italianos. Los ataques han sido rechazados.

En aguas de la isla, aviones germano-italianos atacaron eficazmente a dos torpederos enemigos.

Formaciones anglo-norteamericanas realizaron ataques aéreos arrojando bombas en diversas ciudades y localidades de la provincia de Reggio-Calabria.—(Efe).

Argel.—Las fuerzas aéreas aliadas que participan en las operaciones bélicas en Sicilia han sido puestas en servicio en una escala hasta ahora desconocida, según se anuncia oficialmente.

Los bombarderos que van cruzando en su camino con los de regreso constantemente, no dejando un punto de reposo al enemigo, al que atacan sin cesar.—(Efe).

"Desde que a fines del siglo XVII, el duque de Watson, expulsado de su país, introdujo en España la masonería, no ha habido en nuestra nación ninguna rebelión ni complot de traición contra la patria que no se fraguase en la sombra de las logias masónicas. Y aun liberada España de esta carroña, todavía esas insignificantes marejadas políticas, por mucho que se disfrazen, obedecen a la intriga y oculta inspiración de los masones ex patriados".

(Del discurso de Franco en el Consejo Nacional).

Carta de S. S. Pío XII al Cardenal Maglione

El día de la Asunción de la Santísima Virgen, consagrado a impetrar la paz

"Que a las mortíferas armas de la guerra sucedan las pacíficas de la Caridad, la oración y la hermandad"

Roma.—La carta dirigida por el Sumo Pontífice al Cardenal Maglione, secretario de Estado de la Ciudad del Vaticano, dice:

"Dilecto hijo Nuestro: Salud y bendición Apostólica. Mientras la fraternal concordia entre los Estados se rompe miserablemente y la fuerza de las armas, con las que se abaten y atormentan no solamente Ejércitos, sino también pacíficas poblaciones, se impone imperiosamente casi por doquier. Nos, que paternalmente llevamos en el ánimo los dolores y ansias de todos, no dejamos nada por intentar, para tratar de reemplazar el odio por la caridad y para volver al lugar de la discordia y de la lu-

cha, el mutuo acuerdo y los serenos dones de la paz. Mas dado que los hombres parecen no escuchar nuestra anhelante y amonestadora voz, elevamos nuestras oraciones y los ojos afligidos al Padre de las misericordias y al Dios de todo consuelo (II Cor. 1-3-8) y a él ansiamos que todos vuelvan con la penitencia y la oración. Lo cual, como sabes, hemos hecho ya varias veces después de haber estallado esta guerra feroz. Mas yendo con mucho gusto al encuentro de las insistencias que muchos hijos nos han hecho, consideramos oportuno repetir en el presente Nuestra paternal exhortación, cuando el cielo en lugar de serenarse se nubla con nubes aún más densas.

Es decir, que por tu mediación, querido hijo, queremos exhortar de nuevo a todos y especialmente a los Obispos que gobiernan en todas las partes del mundo la grey que se les ha confiado, para que cuanto mayores sean los peligros del mal que parecen amenazar a la familia cristiana, tanto más fervientes se elevan a Dios y a su Divina Madre las oraciones públicas. Y deseamos que se haga todo esto de modo especial en el próximo día consagrado a la Santísima Virgen de la Asunción, a fin de que la gran Madre de Dios movida con compasión por tantos estragos de sus hijos, por tantas miserias y tantas angustias impetree el perdón de los pecados de su benigísimo Hijo y con el impulso de la gracia celestial lleve serenidad a los ánimos, extinga los odios y las rivalidades, provoque la concordia y haga, por último, resplandecer la paz cristiana por medio de la cual únicamente los pueblos vencedores y los vencidos, unidos de nuevo, no PIUS, PP. XII."

por la fuerza, sino por la justicia y la equidad, puedan gozar de larga tranquilidad y prosperidad.

Todos unidos en sant acruzada elevemos fervientes plegarias a las cuales debe corresponder en cada una una vida renovada conforme a las enseñanzas y normas cristianas. Esforcense todos en adelantarse a los demás con el ejemplo y ocurra de este modo felizmente que a las mortíferas armas de la guerra sucedan las pacíficas de la caridad, la oración y la hermandad. Séanos, además, permitido exhortar de modo muy especial al carísimo pueblo de Italia, para que en esta gravísima situación sea émulo de la fe y de la virtud cristiana de sus antepasados y de ese modo, como en pasados tiempos, así en el presente, impetree de Dios con funciones públicas lo que está en sus votos y los nuestros, invocando la intercesión de aquél innumerable cohorte de santos, que su tierra dió en toda época al cielo.

A ti, por lo tanto, O dilecto hijo Nuestro, confiamos la misión de dar cuenta de Nuestra paternal exhortación a todos, del modo que creas más oportuno y especialmente al Episcopado del orbe católico, que sabemos muy dispuesto a secundar en todo momento nuestros deseos. Y mientras tanto, y como auspicio de las gracias celestiales y testimonio de Nuestra especial benevolencia, impartimos de todo corazón a ti, dilecto hijo Nuestro, y a todos y cada uno de Nuestros hijos en Cristo la bendición Apostólica.

Dado en Roma, en San Pedro, el cinco de agosto, fiesta de Santa María de las Nieves, el año 1943, quinto de Nuestro Pontificado.—

Bandas soviéticas aniquiladas al norte de Minsk

Se hicieron 6.000 prisioneros y 4.200 muertos

Continúan los duros combates en el frente Este

Berlín.—El comunicado alemán dice que los soviets prosiguen vanamente en sus ataques contra la cabeza de puente del Kubán, siendo sus esfuerzos apoyados por poderosas formaciones de aviones.

En el Mius y en el Donetz medio se desarrollaron en la jornada de ayer combates de carácter local.

En el distrito de Bielgorod y en el sector de Orel los soviets realizaron numerosos y nuevos ataques con poderosas y potentes formaciones blindadas y de infantería, fracasaron en sus intentos. En estos combates fueron destruidos numerosos carros soviéticos, así como 300 autocamiones y transportes.

Al suroeste de Viasma el enemigo atacó nuevamente con carros blindados, siendo inútiles todos sus esfuerzos. Al sur del Lago Ladoga, la actividad enemiga fue débil en el día de ayer y de carácter local. Durante los dos últimos días fueron destruidos 152 carros soviéticos.

Frente a la costa de Novorossisk, unidades navales alemanas hundieron a dos barcos de transporte soviético, que desplazaban 1.400 toneladas y que

conducían material de guerra y municiones.—Efe.

Berlín.—En las incursiones diurnas de los aviones enemigos contra los territorios ocupados del Oeste, dos bombarderos británicos fueron derribados y un cuatrimotor italiano lo fue en el Océano Atlántico.—Efe.

Berlín.—Formaciones de la Policía y del Ejército, en una operación de limpieza contra las bandas terroristas soviéticas en un distrito al Norte de Minsk, hicieron 4.200 muertos y más de 6.000 prisioneros, siendo destruidos 60 cañones y otras armas, así como capturado gran botín de guerra.—Efe.

Los trabajadores franceses ayudan a Alemania



Dos trabajadores franceses, que prestan sus servicios en una fábrica alemana.

Temas Universitarios

La investigación en vez de la literatura

Estábamos acostumbrados a que en la labor científica la literatura prevaleciera sobre la investigación en la formación universitaria. La labor difícil y costosa en todos los aspectos de la investigación no se apreciaba antaño.

Trabajos esporádicos, pero sin coherencia y sin ambiente había; pero no se azezó a ellos a la juventud estudiosa, más dedicada a la literatura y al charlatanerismo que a la seria labor de creación científica.

La nueva ley universitaria quiere cambiar aquellas rutas fáciles y quiere llevar a la capacitación de los futuros investigadores a fin de ponerlos en condiciones de producir trabajos científicos, y con el objeto de elevar la ciencia española, librándola del rutinarismo y de la traducción fácil de lo extranjero.

Capacitar a los investigadores y además, sembrar en las juventudes universitarias la noble inquietud de la investigación y de lo nuevo en las dis-

tintas ramas del humano saber.

Esto agrandará desde luego el crédito de la Universidad, sobre todo si sabe llevar a su seno a los distintos centros e instituciones de investigadores, que un día tuvieron que plantar su tienda al margen de la Universidad, asqueados de tanto monopolio y de tanto sectarismo con su secuela necesaria de la esterilidad científica.

También esto intenta la nueva ley. Aunar los esfuerzos de todos, pero sin monopolios inasequibles, de modo que la tarea investigadora encuentre en la Universidad la tutela y los medios, nunca les cortapias y los frenos de una estimulación inconfesable, rayana en la envidia.

Tiene más anchura la nueva ley universitaria y de ella esperamos los mayores frutos para la grandeza y la emancipación de la ciencia española por la investigación en vez de la literatura.



LA GUERRA SE GANA NO SOLO CON LAS ARMAS EN LOS FRENTES, SINO CON LA LABOR EN RETAGUARDIA. VARIAS ESCENAS DE LA RECOLECCION DE COSECHAS.



VITORIA EN FIESTAS

Corridas de feria

Sol, lleno, una salida a los medios, una cogida y poco más

Terminamos las corridas de feria de este año con la del domingo, en la que fueron lidiados seis de Galache, con los espadas El Estudiante, Morenito de Talavera y Valencia III, Otro Lleno y una tarde espléndida de sol, netamente taurina, bien dispuesta para el lucimiento de la fiesta nacional, con todo el color, animación y emociones que puede tener.

Preside el concejal señor Aberásturi.

Primero.—Número 36. "Belmontito". Negro.

Sale saltarín. El Estudiante lo sujeta muy maudón y torero, oyendo los primeros aplausos en sus lances adornados. Morenito es aplaudido en quites. Toma el bicho las puyas y rehiletos de reglamento.

Brinda El Estudiante a un amigo del 1 y hace la mejor faena en la tarde, con cuatro de pecho con la izquierda, a los que siguen otros de cabeza a rabo, más de pecho, por alto, rodillazos, ara rodados y molinetes, para acabar de media y un pinchazo. (Salida a los medios y aplausos al toro).

Segundo.—Número 64. "Palmito". Negro bragado.

Morenito es aplaudido con la capa. Toma las varas de reglamento y unos refilonazos.

Alegra el talaverano el ruedo con banderillas poniendo el primer par de valor a valor y el último en tablas, siendo muy ovacionado.

Brinda a las cuadrillas y se muestra valiente con la franja, resaltando unos estatuarios; por alto y rodillazos. Acaba con un pinchazo, una un poco ladeada y descabello al segundo intento. (Ovación grande).

Tercero.—Número 59. "Tonto mendez". Negro.

Pepe Roger se muestra valentísimo, mandando bien con la capa. El Estudiante es aplaudido en quites.

Las puyas y banderillas de rigor.

Brinda al hijo de Valeriano León. Hace faena breve, pero valiente, encontrándose frente a las malas condiciones del bicho, que derrota mucho, sin permitirle lucirse como él quiere. Mata de un pinchazo y una buena. (Algunos pitos).

Cuarto.—Número 70. "Hortelano". Negro cortiveleto.

Tiene una salida preciosa y se

arrauca con bravura. Es de mucho cuidado.

Se ovaciona a El Estudiante en la capa y Morenito es también aplaudido.

Toma cuatro puyas.

El Estudiante—plata y celeste—se manifiesta muy valiente con pases varios, a los que da comienzo con dos por alto tocados los pitones. Media, dos pinchazos, otra media y descabello. (Aplausos).

Quinto.—Número 42. "Comerciante". Negro entrepelado.

Tiene también una bonita estampa y salida análoga al anterior.

Nada de particular en los dos primeros tercios.

Con la flámula, Morenito—oro y grana—hace faena de año, oponiéndose el toro a su voluntad, para matarlo de dos pinchos y descabello al tercer intento. (Bronca y aplausos al toro).

Sexto.—Número 72. "Andador". Negro.

Análogo a los dos precedentes.

Valencia—oro y granate—coge la capa arrojándose muy valiente y voluntarioso. Al abrir un pase, sufre un varetazo, cayendo al suelo aparatosamente. Deseoso de trabajar, quiere volver, impidiéndose la cojera que le produce el resentimiento de su reciente herida, viéndose obligado a retirarse a la enfermería, donde solamente se le aprecia el golpe de la caída.

El Estudiante toma la muleta con buena faena, en la que alterna varios pases, señalando dos pinchazos en su sitio y terminando con una buena. El puntillero levanta el toro, cayendo en seguida definitivamente. (Salida). Cuando El Estudiante empuña el estoque, sale Valencia.

Nos hubiera gustado otro final mejor para nuestras ferias. Se prestaba a ello la tarde espléndida del domingo la mejor de todas las de este año y lo esperábamos de los tres espadas. Pero los Galaches no lo quisieron permitir. Sacaron demasiado arranque y brío y necesitaban trabajo para reducirlos. El que lo hizo bien en el corniveleto fue El Estudiante, que resultó el torero más completo que tuvimos.

¡Qué señoriales salieron los tres últimos bichos!

Lo que más nos emocionó fue el valor de los tres maestros. Que

los tres estuvieron valientes, con cuya condición hicieron la tarde. Valencia, aunque resentido de su última cogida, como tenía gran interés de venir a Vitoria, aquí le vimos, haciendo todo lo que pudo. ¡Lástima que el varetazo que le dió el último malograra la faena que con él pudo haber hecho!

No nos satisfizo la corrida. Si los toros hubieran sido mejores, habríamos visto cuanto El Estudiante, Morenito y Valencia podrían haber hecho. Pero la culpa no se la vamos a echar a ellos.

Un sol tan magnífico y un lleno tan grande, bien merecían más que una salida a los medios y poco más.

ALAMAR.

Calor, sed y biberón son los tres grandes peligros del verano. Temperatura agradable, agua abundante y pecho materno son el seguro de la vida del niño durante el verano.

Generoso rasgo de los blusas

Después de la corrida de ayer todas las cuadrillas, acompañadas de las Bandas de música, se trasladaron a la Plaza de España, donde el alcalde, desde el balcón de la Casa de la Ciudad, les saludó, correspondiendo al obsequio que el día primero de fiestas le habían dedicado.

Luego de anunciarles la recepción de un nuevo donativo de las cuadrillas para los necesitados, requirió a los jefes para que hicieran entrega de una cantidad procedente del capítulo de Fiestas para premiarles su buen comportamiento, y los "blusas" unánimemente gritaron que para los pobres. El Dr. Lejarreta se lo agradeció, manifestándoles que con dicha cantidad y las que ellos habían aportado pasan de 5.000 pesetas las destinadas a tal fin.

Fuegos artificiales

Una nueva colección de fuegos artificiales fue ayer quemada por el pirrotécnico señor Lecea, muy vistosa y elogiada, en la que ofreció variadas y bonitas combinaciones de fuego terrestre y aéreo. Una de las piezas reprodujo el escudo de Vitoria.

LA MUJER QUE COPIA. La mujer que copia lo que otra hace dispone su casa sin notas personales, dejándose influir por vededores, dará a su casa una apariencia vulgar. Por el contrario la que lee y se documenta, poniendo a contribución su cultura y buen gusto y obra con arreglo y Leyes estéticas dará a su casa una nota diferente a otros hogares que parecen dispuestos en serie.

RACIONAMIENTO INFANTIL

ACEITE, cuarto de litro por cartilla infantil de racionamiento contra cupones de la columna III de la séptima semana al precio de 1'70 pesetas ración, debiendo satisfacerse aparte el impuesto municipal correspondiente.

CARNE, 150 gramos por cartilla individual de racionamiento durante los días viernes y sábados de la presente semana contra cupones de la columna IV de la séptima semana. Precios según calidades.

LECHE CONDENSADA, 2 botas por cartilla infantil adscrita al racionamiento de este artículo contra cupones de las columnas IV y V de la séptima semana, al precio de seis pesetas ración, debiendo satisfacerse aparte el impuesto municipal correspondiente.

AZUCAR, cuarto de kilogramo por cartilla infantil adscrita al racionamiento de este artículo contra cupones de las columnas IV y V de la séptima semana al precio de 0'80 pesetas ración.

Cuide tu piel

ESCOGEBORAS IRRITACIONES GRANOS

Balsamo Querubin



Muebles GARAYO



Calidad Economía Facilidad de pago

ORTIZ DE ZARATE, 3

"PUBLICIDAD ARBEX"

Jura la Bandera en Barcelona la Milicia Universitaria

Preside el acto el heroico General Moscardó

Barcelona.—Con asistencia del glorioso Teniente General Moscardó, Capitán General de la región y Jefe directo de la Milicia se ha celebrado en el Campamento de la Milicia Universitaria del distrito Cataluña Baleares de Santa Fe de Montseni el solemne acto de la jura de la Bandera de cuatrocientos universitarios aspirantes a oficiales.

El Capitán General llegó a las once de la mañana acompañado de sus ayudantes de campo, siendo recibido en la explanada del campo de maniobras por el gobernador militar de la Plaza, General Moreno Calderón, por el General Serrate y por el Jefe Delegado de los Universitarios, Coronel Álvarez Serrano y el Jefe de la Milicia del Distrito Universitario de Cataluña y Baleares, Coronel don Francisco Mut, por el jefe general de la milicia y otras autoridades y jerarquías, así como representaciones de los jefes y oficiales del Campamento.

Al Teniente General Moscardó le fueron rendidos los honores correspondientes revistando a las fuerzas.

Se ha celebrado primeramente una misa de campaña en un altar presidido por la imagen de la Purísima. A ambos lados figuraban tribunas destinadas a los jefes, oficiales, autoridades y jerarquías y para los familiares de los acampados llegados de Barcelona y otras provincias. En la explanada formaron mil seiscien-

"La leyenda del hombre que perdió su sombra" en la conferencia del Dr. Morales Oliver

Otro lleno del Nuevo Teatro para asistir a la segunda conferencia del Dr. Morales Oliver, ilustre Decano de la Facultad de Letras de la Universidad de Sevilla.

Ya su primera conferencia sobre "La lengua española, lengua del Universo" cautivó a la concurrencia por su erudición y por su dicción, amén del ambiente patriótico de la misma.

Ayer el Dr. Morales Oliver deleitó a su auditorio con el lema superior de "La leyenda del hombre que perdió su sombra".

"La leyenda del hombre que perdió su sombra" es un tema

eterno de la literatura universal en sus más variados motivos y en todos los ambientes, tanto del goticismo como del romanticismo, como del vanguardismo.

En todos los pueblos y literaturas el Dr. Morales Oliver pasó revista a los más variados argumentos novelescos cuya temática es esa: "La leyenda del hombre que perdió su sombra".

La identificación, según Morales Oliver, de la sombra con el alma en algunas literaturas, dió lugar al conferenciante para exponer las preocupaciones de ultratumba de los pueblos egipcios y otros de Oriente, así como de

las tribus actuales en el cultivo de la sombra, como sinónimo de alma y de vida.

Hace un resumen de la leyenda de la sombra en los actuales cuentos infantiles, para terminar con la doble clasificación de los efectos de la sombra: sombra negra y sombra blanca.

Aquella, en la nigromancia diabólica. Y la sombra blanca, la sombra verdadera y fecunda, en el léxico de la sagrada escritura en diversos pasajes de los libros santos.

No nos es fácil señalar con detalle la temática común de Morales Oliver en el texto universal de la leyenda literaria del hombre y su sombra. Su gracia nos entusiasma y su erudición nos asombra y esperamos que el ilustre Decano nos obsequie alguna vez con la edición de tan hermosas conferencias en las que nos hizo con acierto el honor de incluir en eca el folklóre vascongado sobre la sombra y las supersticiones umbráticas de nuestra literatura popular.

Indudablemente las conferencias del Dr. Morales Oliver han sido un acierto enorme en nuestro programa y han puesto en él la nota de cultura que en nuestras fiestas no puede faltar. Bien lo demostró el público llenando la sala y aplaudiendo la docta conferencia.

LECTORES: Haced vuestras compras y solicited los servicios de esta institución.

«ELMOR»

El mejor motor eléctrico de construcción nacional

ELECTROMOTOR, S. A.

Fábrica: Tívoli, 24 y 26

Teléfono 10.380 - BILBAO



La alegría de nuestros blusas

Cada año gustan más. Ni el observador más impertinente ha podido ver en ellos nada desagradable.

Se han divertido y han divertido a los demás. Han llenado a las fiestas. Han sido su marco mejor. Su colorido propio.

El triunfo de los blusas ha sido rotundo. Como triunfa siempre todo lo que se funda y ama lo popular y propio. Así como no pita lo que va en su contra.

Un amigo ha tejido el gusto de comprarlos y ha dicho que el segundo día iban a los toros 1.414 blusas. Carteles, 42. Bandas de música, 3. Bandas de chistus 17.

Las alboradas han sido tipicistas. La entrada y salida de los toros eran incommensurable. Y en todo momento eran ellos la cifra de lo popular, cauce de la alegría, archivo del ingenio y tono del mejor gusto.

Los hombres solos, hacen las cosas mejor. Tenemos no obstante, el reparillo que hacer. Y para otro año hay tiempo para remediarlo.

Hay que aumentar el repertorio musical. Hay que aprender más juegos-bailes. Hay que copiar menos lo que cantan en Bilbao o en Calatayud, tonadas y cadencias muy dignas. Pero sin posponer el folklóre alavés. (Ahora se dice el demotismo alavés).

Las bandas y los chistus han hecho bastante, este año, de música regional. Pero los blusas para sus juegos-bailes tienen que buscar más motivos. Hemos visto en algunas cuadrillas una buena colección de bailes. Pero la mayoría no los conocen. Conocen mal algunas canciones báquicas y poco más.

Precisamente el alma de nuestro pueblo es naturalmente cantora y en la música popular no tiene parejo. Y su lírica popular está fuertemente relacionada con la danza, al modo oriental. De modo que hay cantera.

Hace unos años la Diputación trató de adquirir una abundante colección de música folklórica alavesa de la Rioja, de Aragón y de la llanada. Temas sencillos. Un par de motivos armónicos en cada composición. Y de juegos-bailes de nuestro país hay citas varias colecciones de rítmica y de danzas variadísimas con canciones.

Sin este pequeño reparillo que no lo hacemos a todas sino a algunas cuadrillas. Los blusas merecen la etnorabundancia más jorbilosa, y que se les diga que su pueblo se sienta orgulloso de ellos. Ellos nos han recordado estos días la primera letra de una de las "Doce canciones amorosas del país vasco", de Carlos Bordes, que en castellano se traduce así:

"Soy joven y alegre,
Tengo una rísa franca;
Contento, satisfecho y sin la menor pena;
Soy amigo de todos
Y no tengo compromiso alguno".

Carlos Bordes no conocía a nuestros blusas, pero hubiera conocido su generosidad y corazón dando a los pobres de nuestra ciudad los donativos que a los blusas les han dedicado. ¡Ojalá les imitasen las sociedades recreativas locales!—ACEBEDO.

APUNTE

El noticiero NO-DO ha filmado los momentos más interesantes de esta jornada.—(Cifra).

Graves incursiones aéreas contra Turín, Milán y Génova

BOMBARDEOS ALIADOS

Londres.—Comunicado del Ministerio del Aire:

"Durante la noche última, un importante contingente de "Lancaster" del servicio de bombardeo atacó Milán, Turín y Génova. La visibilidad sobre Italia septentrional era excelente y las informaciones preliminares indican que los ataques estuvieron bien concentrados. Aparatos "Mosquito" bombardearon objetivos de Renavia y aviones del servicio de navegación, en patrulla ofensiva, atacaron los aeródromos enemigos y objetivos ferroviarios en Francia. Tres bombarderos no han regresado.—Efe.

DAÑOS EN MILAN

Milán.—La incursión efectuada la pasada noche sobre Milán por potentes formaciones de la aviación angloamericana ha causado graves daños en la ciudad, según declara la Agencia Stefani. Añade: "Desde la una de la madrugada hasta las dos y media, los aviones enemigos atacaron en oleadas sucesivas y arrojaron numerosas bombas ex-

plosivas e incendiarias. Entre los principales edificios alcanzados por la metralla se encuentran el Hospital Ben Frattelli, el orfanato de la Via Gonfalonieri, el convento de Santa Sofia, el palacio Dughani, donde está instalado el Museo municipal y otros.

La ayuda a los damnificados se organizó rápidamente y la población dió pruebas de una gran serenidad".—(Efe).

30 MUERTOS Y 200 HERIDOS

Milán.—Durante todo el día se ha continuado prestando socorro y asistencia a los damnificados por el bombardeo último. El número de víctimas se eleva a más de 30 muertos y 200 heridos.

Hán sido alcanzadas las iglesias de San Simplicio, la de la Santa Cruz y la de San Juan de Letrán, según la Agencia Stefani. El Cardenal Arzobispo de la ciudad se ha trasladado a los lugares destruidos y se ha interesado por las víctimas.—(Efe).

Racionamiento de la semana en curso

ADULTOS

ACEITE, cuarto de litro por cartilla individual de racionamiento contra cupones de la columna II de la séptima semana al precio de 1'25 pesetas ración, debiendo satisfacerse aparte el impuesto municipal correspondiente.

ALUBIA, cuarto de kilogramo por cartilla individual de racionamiento contra cupones de la columna III de la séptima semana al precio de 0'70 pesetas ración, debiendo satisfacerse aparte

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR Don Marcelino Aguirreurreta Goicolea

(Industrial del Comercio de esta Plaza), que falleció en San Sebastián, el día 10 de agosto de 1942

Después de recibir los S. S. y la Bendición A. de S. S. R. I. P.

Su resignada esposa doña Asunción Díez Urrutia; hijos doña María del Rosario, doña María del Amparo don José María, doña María Asunción y doña Alta María; hermanos doña Claudia, don Vitoriano, don José María (ausente), don Ruperto y don Ignacio; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes.

SUPLICAN a sus amistades encomienden su alma a Dios y les participan que las misas que se celebren mañana MARTES, día 10, en el Altar Mayor de la Parroquia de San Miguel Arcángel de siete y media a nueve y media de la mañana, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Vitoria, 9 de agosto de 1943.

Hay concedidas indulgencias en la forma de costumbre.